

# *L'ALBA-TCP qualifie d'échec le 9e Sommet des Amériques*

---



La Havane, 31 mai, (RHC)- Sacha Llorenti, secrétaire exécutif de l'ALBA-TCP, l'Alliance bolivarienne pour les peuples de Notre Amérique-Traité de Commerce entre les Peuples, a qualifié d'échec le 9e Sommet des Amériques que les États-Unis organisent le mois prochain à Los Angeles.

"Sans aucun doute, la convocation du sommet est un échec, le sommet lui-même est un échec", a-t-il souligné à La Paz dans des déclarations à la chaîne publique Bolivia TV diffusées ce mardi.

Sacha Llorenti estime que la cause de ce fiasco est l'exclusion de Cuba, du Venezuela et du Nicaragua de la liste des invités.

Le secrétaire exécutif a expliqué que l'organisation de ce forum, qui se tiendra à Los Angeles du 6 au 10 juin, a échoué en raison de son instrumentalisation.

Il a souligné le rejet presque commun de la politique d'exclusion par plusieurs pays d'Amérique Latine et des Caraïbes.

Malgré ce rejet, mené par le président mexicain Andrés Manuel López Obrador, la Maison Blanche a ratifié le fait qu'elle n'invitera en aucun cas Cuba, le Nicaragua ou le Venezuela.

S'exprimant sur la question lors du 21e sommet ALBA-TCP la semaine dernière à La Havane, le président bolivien Luis Arce a fait valoir que ce geste confirme la réticence de Washington à modifier son hostilité à l'égard de ces nations.

Luis Arce a averti que cette décision arbitraire ne fait qu'affaiblir l'institutionnalité du forum continental susmentionné.

"Depuis l'État plurinational de Bolivie, conformément aux principes de notre Constitution politique de l'État et de la diplomatie des peuples, nous rejetons fermement l'exclusion des peuples frères du IXe Sommet des Amériques", a-t-il déclaré.

Devant les délégués à la réunion du bloc intégrationniste, Luis Arce a réitéré qu'il ne participerait pas au forum de Los Angeles tant que tous les gouvernements d'Amérique Latine et des Caraïbes n'y seraient pas invités dans des conditions de pleine égalité hiérarchique.

"Aucun pays ne peut s'arroger le droit de décider qui fait ou ne fait pas partie de notre continent américain", a souligné le dignitaire, "et aucun organisme international tel que l'Organisation des États américains ne peut servir uniquement et exclusivement les intérêts hégémoniques d'une seule nation.

Lors de son discours, le chef d'État bolivien a réitéré l'exigence de mettre fin à toute forme d'hostilité à l'encontre des peuples de ce qu'il a appelé Notre Amérique.

Source: Prensa Latina

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/internacionales/289382-lalba-tcp-qualifie-dehec-le-9e-sommet-des-ameriques>



**Radio Habana Cuba**